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Ata da 9ª Reunião do Conselho do Departamento de Química, realizada no dia 04 de setembro 1 

de 2017. 2 

Às quatorze horas do dia quatro de setembro de dois mil e dezessete, reuniu-se na Sala da Secretaria 3 

do DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município 4 

de Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes os 5 

professores: Edinéia Tavares Lopes, Heloísa de Mello, Luciano Evangelista Fraga, Marcelo Leite 6 

dos Santos, Moacir dos Santos Andrade, Nirly Araújo dos Reis, Renata Cristina Kiatkoski 7 

Kaminski, Victor Hugo Vitorino Sarmento e Valéria Priscila de Barros. Também esteve presente a 8 

representante técnica de laboratório Raquel Estevez Rocha. O Prof. João Paulo Mendonça Lima e a 9 

Profa Ana Paula Gebelein Gervásio encontram-se afastados. Os representantes discentes Albert 10 

Silva da Exaltação e Camila Cruz Lima justificaram suas ausências. O Prof. Marcelo Leite 11 

agradeceu a presença de todos e deu início à reunião. Primeiro item de pauta: Informes. A técnica 12 

Raquel informou que esteve na UFS de São Cristóvão falando com o Prof. Genésio que está no 13 

NGA que é do Plano de Gestão ambiental que antes era a UFS Ambiental para saber sobre a questão 14 

dos resíduos e ele pediu que fizesse um levantamento da quantidade que tem acumulado e 15 

aproveitou para tirar a dúvida sobre as vidrarias quebradas se pode ser feito o descarte comum e ele 16 

disse que não ver problema algum desde que ele esteja bem alocado visando que são objetos 17 

perfurantes, mas como foi levantado a questão ele disse que vai procurar saber melhor e depois dar 18 

uma resposta. Ela também comunicou que aproveitou para ver a questão dos reagentes pedidos e 19 

que já chegaram, então o Prof. Marcelo deixou claro a necessidade que tem da técnica ir atrás 20 

dessas coisas para poder conseguir a liberação dos reagentes controlados, pois caso não aconteça 21 

isso, a universidade fica sem os reagentes necessários para as aulas e isso implica em piorar a 22 

situação. A Profª. Valéria questionou se algumas das vidrarias quebradas não poderiam ser 23 

reaproveitadas e o Prof. Marcelo de antemão respondeu que sim e só precisa que os técnicos dêem 24 

uma olhada para ver as que podem ser reaproveitadas e a técnica Raquel reforçou que pode caso 25 

achem alguém que corte e lixem, pois, a preocupação maior é que algum aluno se corte. Prof. 26 

Marcelo falou que o aluno Mateus fez uma pergunta a ele e como ele não soube responder, então 27 

trouxe o questionamento para a reunião para saber se algum colega sabe responder, a pergunta que 28 

Mateus fez foi sobre de quem é umas bolsas com tijolos no armário pequeno que tem aqui no 29 

departamento e a Profª. Heloisa disse que já encontraram a dona que é uma aluna do departamento e 30 

lembrou que esse armário é do ENESQUIM e que por isso os alunos tinham acesso, o Prof. Marcelo 31 

disse que não vai procurar ninguém, mas que dará o prazo de uma semana para ser retirado, caso 32 
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contrário jogará no lixo e que a mesma coisa irá fazer com as coisas do Prof. Geraldo que se 33 

encontra no departamento, caso ninguém queira aproveitar algo e nem o professor venha buscar. Ele 34 

disse que as Profªs. Heloisa e Valéria falaram sobre dar uma reorganizada e ele gostou da ideia e 35 

agradeceu à disposição, mas lembrou que nenhum bem pode sair ou entrar no departamento e caso 36 

precisar fazer isso, avisar antes para que ele possa fazer a tramitação no sistema primeiro e depois 37 

fazer. Em seguida, o Prof. Marcelo deu boas vindas a Profª. Nirly, que chegou para completar o 38 

quadro de professores efetivos e disse que sente muito orgulho, porque é uma egressa do Curso de 39 

química, que saiu como aluna e volta como professora e que ele está a sua disposição para o que ela 40 

precisar, porque sabemos que é sempre difícil esse início da docência e perguntou se algum prof. 41 

queria falar algo mais, então a Profª. Edinéia disse que já vem conversando com a professora e que 42 

também já se dispôs a ajudá-la e que acredita que ela pode contar com qualquer um dos professores 43 

e todos confirmaram. Prof. Marcelo falou que recebeu um memorando da PROGRAD, que de início 44 

é para dar ciência aos diretores de centro, mas como foi a própria direção que repassou para os 45 

departamentos ele achou melhor já passar em reunião e esse memorando vem falando sobre direitos 46 

autorais e as cópias de livros não autorizados, logo o Prof. Marcelo falou que é algo muito 47 

importante e que todos devem ter muita atenção e informou que foi aberto um processo e enviado a 48 

UFS, informando sobre a proibição de tirar cópias de livros, ainda fala que em apenas casos 49 

excepcionais é permitido tirar cópia de pequeno trecho da obra e isso se for para fins pessoais, sem 50 

fins lucrativos. Caso ocorra o contrário o autor terá direito de entrar em vias judiciais, porque isso 51 

indica violação autoral e as medidas que pode serem tomadas são indenização por perdas e danos, 52 

apreensão de cópias e responsabilização de criminalização, a própria instituição pode ser 53 

responsabilizada pelos professores a partir do momento que todos são informados não se pode mais 54 

criar pasta de professor na cópia, mas ele citou um link que é pasta de professor, que caso alguém se 55 

interesse pode acessar para ver se é algo interessante. Prof. Marcelo também informou que a UFS 56 

vai contratar uma empresa terceirizada que vai trabalhar com manutenção das copiadoras e com 57 

cópias para o Campus e disse que nenhuma impressora vai ser retirada das secretarias, porém não 58 

vai poder mais fazer pedido das mesmas, que provavelmente haverá cotas de impressão para os 59 

departamentos e que a direção e a administração estão apenas esperando a implantação para ver a 60 

melhor forma. Ele ainda falou sobre a decisão do conselho de centro na última reunião sobre a 61 

implantação da Sede da ADUFS, que foi decidido a cessão do local para a sede da ADUFS, na 62 

reunião estavam alguns membros para indicar o local que será acima da concha acústica, que é um 63 

local ideal porque dar tanto acesso externo como interno, agora só vai ser decidido apenas o 64 
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direcionamento e todo o projeto, acompanhamento da construção. Prof. Marcelo alertou sobre a 65 

importância da inscrição no curso de segurança no trabalho, pois é um pedido antigo do 66 

departamento e quando finalmente é atendido, descobre-se que não tem inscritos suficientes para 67 

haja o curso, então ele reforça a necessidade de todos se inscreverem, afinal se todos os professores 68 

e técnicos do departamento se inscreverem, já consegue formar a turma. A Profª. Valéria explicou 69 

que precisa de 15 inscritos e que até o momento só tinha 12 e que caso não complete os 15, o curso 70 

vai ser cancelado no Campus. Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 8ª Reunião 71 

Ordinária (2017) deste Conselho. O Prof. Marcelo enviou a ata por e-mail para todos os membros 72 

do Conselho e, como não houve sugestões, o Prof. Marcelo colocou a ata em regime de votação, 73 

sendo a mesma aprovada. Terceiro item de pauta: Apreciação do ad referendum de autorização 74 

da ação de extensão “3º Ciclo de Palestras e 1º Seminário Relações Étnico-raciais na Educação 75 

e na Sociedade”. O Prof. Marcelo apresentou o ad referendum de autorização da ação de extensão 76 

“3º Ciclo de Palestras e 1º Seminário Relações Étnico-raciais na Educação e na Sociedade” que foi 77 

cadastrado no sistema SIGAA pela Profa. Edinéia. O Prof. Marcelo passou a palavra para a Profa 78 

Edinéia que esclareceu que este evento é proposto pelo Núcleo de Estudos Afro-brasileiros e 79 

Indígenas da Universidade Federal de Sergipe (NEABI-UFS) e tem o intuito de fomentar os debates 80 

sobre as questões étnico-raciais em Sergipe. Como não houve comentários adicionais dos membros 81 

do Conselho, o Prof. Marcelo, colocou em regime de votação o ad referendum de autorização da 82 

ação de extensão “3º Ciclo de Palestras e 1º Seminário Relações Étnico-raciais na Educação e na 83 

Sociedade”, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: Apreciação do ad 84 

referendum de autorização da ação de extensão “Mesa Redonda Educação das Relações 85 

Étnico-raciais na Formação Docente”. O Prof. Marcelo apresentou o ad referendum de 86 

autorização da ação de extensão “Mesa Redonda Educação das Relações Étnico-raciais na 87 

Formação Docente” que foi cadastrado no sistema SIGAA pela Profa. Edinéia. O Prof. Marcelo 88 

passou a palavra para a Profa Edinéia que esclareceu que este evento tem objetivos semelhantes ao 89 

anterior, mas será realizado no Campus de Itabaiana. Como não houve comentários adicionais dos 90 

membros do Conselho, o Prof. Marcelo, colocou em regime de votação o ad referendum de 91 

autorização da ação de extensão “Mesa Redonda Educação das Relações Étnico-raciais na 92 

Formação Docente”, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: 93 

Apreciação do ad referendum de autorização da ação de extensão “IV SEMAC - 94 

MINICURSOS PIBIC”. O Prof. Marcelo apresentou o ad referendum de autorização da ação de 95 

extensão “IV SEMAC - MINICURSOS PIBIC” que foi cadastrado no sistema SIGAA pelo Prof. 96 
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Victor. O Prof. Marcelo passou a palavra para o Prof. Victor que esclareceu que este evento faz 97 

parte do Encontro de Iniciação Cientifica da UFS/COPES que incluirá, em sua programação durante 98 

a Semana Acadêmica (SEMAC), a oferta de minicursos de capacitação para discentes envolvidos no 99 

programa de iniciação científica (PIBIC), e como foi designado para organizar as atividades do 100 

PIBIC na SEMAC do Campus de Itabaiana, ficou responsável pelo cadastro dos minicursos. Como 101 

não houve comentários adicionais dos membros do Conselho, o Prof. Marcelo, colocou em regime 102 

de votação o ad referendum de autorização da ação de extensão “IV SEMAC - MINICURSOS 103 

PIBIC”, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: Apreciação do ad 104 

referendum de autorização da ação de extensão “IV SEMAC – Fórum da Coordenação do 105 

Curso de Química Licenciatura 2017”. O Prof. Marcelo apresentou o ad referendum de 106 

autorização da ação de extensão “IV SEMAC – Fórum da Coordenação do Curso de Química 107 

Licenciatura 2017” que foi cadastrado no sistema SIGAA pelo próprio Chefe do DQCI, o Prof. 108 

Marcelo e, sendo assim, o mesmo foi automaticamente homologado pelo sistema SIGAA. Contudo, 109 

o Prof. Marcelo esclareceu a importância de apreciar esta ação de extensão que trata da orientação 110 

acadêmica dos estudantes, prevista no novo projeto pedagógico, através de uma série de 111 

apresentações sobre questões acadêmicas aos estudantes durante a SEMAC. Como não houve 112 

comentários adicionais dos membros do Conselho, o Prof. Marcelo, colocou em regime de votação 113 

o ad referendum de autorização da ação de extensão “IV SEMAC – Fórum da Coordenação do 114 

Curso de Química Licenciatura 2017”, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Sétimo item de 115 

pauta: Apreciação do ad referendum de autorização da ação de extensão “II SEPEDOQUI”. O 116 

Prof. Marcelo apresentou o ad referendum de autorização da ação de extensão “II SEPEDOQUI” 117 

que foi cadastrado no sistema SIGAA pela Profa Edinéia. O Prof. Marcelo passou a palavra para a 118 

Profa Edinéia que esclareceu que este evento, assim como em sua primeira edição, tem o objetivo 119 

de proporcionar um espaço de diálogo entre a produção científica e os conhecimentos e práticas 120 

produzidas sobre o ensino e a formação docente em Ciências e em Química, no Curso de 121 

Licenciatura em Química do Departamento de Química da Universidade Federal de Sergipe. Esta 122 

ação também faz parte da orientação pedagógica dos estudantes e da formação continuado dos 123 

docentes, além de ser uma das estratégias planejadas no novo projeto do curso para a 124 

implementação dessas ações. Como não houve comentários adicionais dos membros do Conselho, o 125 

Prof. Marcelo, colocou em regime de votação o ad referendum de autorização da ação de extensão 126 

“IV SEMAC - MINICURSOS PIBIC”, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Oitavo item de 127 

pauta: Apreciação do ad referendum de homologação dos títulos da candidata Nirly Araújo 128 
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dos Reis nomeada para docente efetiva do DQCI, conforme Portaria nº 1.138, de 24/07/17. O 129 

Prof. Marcelo apresentou o memorando enviado pela DIRESP em que informava que foi 130 

encaminhado no dia 08/08/2017 o processo nº 23113.025675/16-65 para análise e homologação dos 131 

títulos da candidata Nirly Araújo dos Reis, nomeada em 25/07/2017, podendo os mesmos ser 132 

homologados ad referendum, visando agilizar o processo de posse. Desse modo, o Prof. Marcelo 133 

explicou que procedeu a análise solicitada e emitiu o parecer ad referendum favorável à 134 

homologação dos títulos da candidata nomeada Nirly Araujo dos Reis: “os títulos apresentados, a 135 

saber, diploma de Mestra em Ensino de Ciências e Matemática, histórico escolar do Programa de 136 

Pós-Graduação em Ensino de Ciências e Matemática, Diploma de Licenciada em Química e 137 

histórico escolar do Curso de Química Licenciatura, estão em pleno acordo com a área da titulação 138 

exigida no edital nº 003/2017 CONCURSO PÚBLICO PARA PROVIMENTO DE VAGAS DA 139 

CARREIRA DO MAGISTÉRIO SUPERIOR”. Ato contínuo, o Prof. Marcelo passou a palavra para 140 

os conselheiros do DQCI, para que apresentassem questões e dúvidas sobre a referida homologação 141 

e, não havendo comentários, o Prof. Marcelo colocou em regime de votação o ad referendum de 142 

homologação dos títulos da candidata Nirly Araújo dos Reis nomeada para docente efetiva do 143 

DQCI, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Nono item de pauta: Apreciação do 144 

calendário de reuniões ordinárias do DQCI para o semestre de 2017.2. O professor Marcelo 145 

apresentou o calendário de reunião de 2017.2, ele acha melhor apresentar antes do início de período, 146 

porque assim ele faz o calendário com calma para depois não haver problema e dizer que tem algo 147 

marcado para aquele dia, pois todos sabem que a reunião é prioridade, ele achou pegar a primeira 148 

semana do mês e as terças-feiras, aproveitando que ninguém dar aula nesses dias, dessa forma o 149 

calendário ficou da seguinte forma: dia 02/10/2017, 07/11/2017, 05/12/2017, 09/01/2018, 150 

06/02/2018, 06/03/2018, ele ainda lembrou que mandou o novo calendário junto com a 151 

convocatória e as atas para todos os professores, como ninguém apresentou objeções, ele colocou 152 

em regime de votação e foi aprovado. Décimo item de pauta: Recomposição dos membros do 153 

Conselho e Colegiado do DQCI após eleições para representações discentes. Prof. Marcelo 154 

disse que não fez a portaria de reconstituição do conselho e colegiado, porque ele achou melhor 155 

trazer para a reunião a recomposição de conselho e colegiado da representação dos discentes, pois 156 

houve eleição para essa substituição e os eleitos para o Conselho Departamental, foram os 157 

seguintes: Titulares - Carla Martiniano Barbosa e Josafá Luiz dos Santos Júnior; Suplentes – Luiz 158 

Felipe Silveira Andrade e Deidyane Wityla Félix da Silva; já os eleitos para o Colegiado do Curso, 159 

foram os seguintes: Titulares- Josafá Luiz dos Santos Júnior e Lenita Santos Vieira; Suplentes- 160 
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Deidyane Wityla Félix da Silva e Jeovani Ferreira Santos, depois de apresentado o resultado, como 161 

não houve objeção o Prof. Marcelo colocou em regime de votação e foi aprovado. Décimo 162 

primeiro item de pauta: Atualização das orientações sobre empréstimos e armazenamento de 163 

vidrarias, reagentes e resíduos do DQCI. O Prof. Marcelo falou que vem percebendo a 164 

necessidade de relembrar as orientações sobre empréstimos e armazenamento de vidrarias, 165 

reagentes e resíduos dos laboratórios e lembrar que a prioridade é a graduação e não a pesquisa, 166 

claro que não vai ser negado para pesquisa, caso não venha a faltar para a graduação, ele lembrou 167 

que para o empréstimo é necessário a assinatura do professor orientador, sem essa assinatura a 168 

chefia não libera, pois para uso dos materiais do laboratório se faz necessário planejamento e ainda 169 

lembrou que empréstimo não é doação, então se pegou tem que devolver e caso venha ser uma 170 

doação, deve fazer um termo de doação devidamente assinado, no caso do empréstimo vai assinado 171 

para o técnico verificar a disponibilidade e segurança, caso o técnico julgar que há risco ele tem 172 

autonomia para não encaminhar, sendo assim volta para o chefe analisar e se caso ele liberar o 173 

aluno leva ao técnico e assim ele poder dar o encaminhamento necessário. Ele falou sobre os 174 

resíduos de práticas de aula junto a UFS ambiental agora em relação aos resíduos de outra natureza 175 

que ocupam espaço que poderia ser descartado de forma mais simples. A Profª. Heloisa disse que 176 

foi procurar um espaço para guardar materiais que sobraram das aulas que pode ser aproveitado no 177 

outro período e quando foi guardar em um dos armários de laboratórios, percebeu que tinha 178 

materiais de outra natureza que não deveria estar lá, logo o Prof. Marcelo deixou claro que os 179 

técnicos têm autonomia total para quando ver qualquer coisa indevida descartar e lembrou 180 

novamente que o laboratório deve estar sempre organizado e limpo, ainda relembrou que nenhum 181 

professor deve ter chave dos laboratórios didáticos e que isso foi decidido em reunião e aluno só 182 

pode ficar no laboratório sobre supervisão de alguém, para que não haja maiores problemas e ele 183 

ainda disse que assim que perceber a necessidade de relembrar as orientações sempre vai ser feita 184 

em reunião, como não houve interjeição ele colocou em regime de votação. Décimo segundo item 185 

de pauta: O que ocorrer. O Prof. Marcelo apresentou o calendário para reforço do ENADE, para 186 

que os discentes de química se prepararem melhor para a prova, então ele questionou quem gostaria 187 

de ajudar nessa jornada e cada professor falou as datas que podiam ajudar. Nada mais havendo a 188 

tratar, o chefe Marcelo Leite dos Santos agradeceu o comparecimento dos membros do Conselho, 189 

declarando encerrada a reunião, e para constar, eu Carmen de Almeida Santos Batista, lavrei a 190 

presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto 191 

Carvalho”, 04 de setembro de 2017. 192 


